ГБУК РК «КРЫМСКАЯ РЕСПУБЛИКАНСКАЯ УНИВЕРСАЛЬНАЯ НАУЧНАЯ БИБЛИОТЕКА ИМ. И. Я. ФРАНКО»

Информационно-библиографический отдел

Библиографический список литературы

«КУЛЬТУРА КРЫМА. ПУБЛИКАЦИИ в ПЕРИОДИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ»

(обзор печатных изданий федеральных и региональных СМИ за ноябрь 2022 года)

Научно-практическая деятельность

Комитет по культуре поддержал проект бюджета на ближайшие три года / прессслужба Государственного Совета Республики Крым // Крымские известия. — 2022. — 15 нояб. (№ 207). — С. 5.

На заседании Комитета по культуре и вопросам охраны культурного наследия парламентарии рассмотрели проект закона о бюджете Республики Крым на 2023 год и на плановый период 2024—2025 гг. в части финансирования сферы культуры.

Ефремова С. Останавливающие время и продвигающие творческий продукт / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 17 нояб. (№ 209). – С. 7.

В мультимедийном пресс-центре РИА «Новости Крым» прошла пресс-конференция «Культура без преград: как популяризировать крымские музеи?» с участием руководителей ведущих музейных учреждений республики.

День крымскотатарской письменности и культуры / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 18 нояб. (№ 46). – С. 2.

9 ноября в Республиканской крымскотатарской библиотеке им. И. Гаспринского прошел День крымскотатарской письменности и культуры «Богатая палитра народного наследия».

Комитет по культуре поддержал ряд профильных нормативных правовых актов / пресс-служба Государственного Совета Республики Крым // Крымские известия. — 2022. — 18 нояб. (№ 210). — С. 3.

Комитет по культуре согласовал внесение изменений в пункт 3 постановления Государственного Совета Республики Крым «О премии имени А. С. Караманова студентам Государственного бюджетного образовательного учреждения Республики Крым «Симферопольское музыкальное училище имени П. И. Чайковского».

Библиотечное дело

Кирьянова С. Страна непобедима, когда един народ / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 3 нояб. (№ 200). – С. 8.

Сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 14 им. В. Войно-Ясенецкого провели исторический экскурс ко Дню народного единства.

Феникс Е. Чудеса крымского лета / Е. Феникс // Южная столица «Крым». – 2022. – 3 нояб. (№ 43). – С. 6.

29 октября в Центральной городской библиотеке им. А. С. Пушкина г. Симферополя состоялся финал детского творческого конкурса «Чудеса крымского лета».

Коваленко В. «Песни останутся юными, в песнях останемся мы!» — Александра Пахмутова / В. Коваленко // Южная столица «Крым». — 2022. — 3 нояб. (№ 43). — С. 11.

Сотрудниками симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. М. Коцюбинского для получателей социальных услуг социально-реабилитационного отделения № 5 Центра социального обслуживания граждан пожилого возраста и инвалидов г. Симферополя подготовлен вечер поэтического настроения «Вера моя, совесть моя, песня моя...», посвященный композитору-песеннику Александре Пахмутовой.

Отузлы Э. Творчество мастера художественного перевода живет / Э. Отузлы // Голос Крыма NEW. – 2022. – 4 нояб. (№ 44). – С. 4.

В Республиканской крымскотатарской библиотеке им. И. Гаспринского прошло мероприятие, посвященное творчеству писателя, переводчика, редактора, журналиста Мемедлана (Мемедулла) Усеинова (1907—1940).

Овдиенко Т. Волшебная страна детства / Т. Овдиенко // Крымские известия. – 2022. – 8 нояб. (№ 202). – С. 6.

Открытие выставки «Золотая россыпь детской классики» в Республиканской библиотеке им. И. Я. Франко (в рамках национальной программы чтения «Кто из детей не любит сказки!»).

Кирьянова С. На ковре из желтых листьев / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 9 нояб. (№ 203). – С. 7.

Сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 3 им. И. Котляревского предложили школьникам занимательную программу «Закружилась в небе осень».

Кирьянова С. Знаток уральского края / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 9 нояб. (№ 203). – С. 8.

К 170-летию со дня рождения великого русского писателя Дмитрия Мамина-Сибиряка в библиотеках Крыма открылись выставки его произведений.

Погребняк Л. Д. РКОискусство. Вместе. Место — библиотека / Л. Д. Погребняк // Боспор Крым. — 2022. — 10 нояб. (№ 45). — С. 6.

В рамках Всероссийской акции «Ночь искусств» Центральная городская библиотека имени В. Г. Белинского в Керчи пригласила читателей на яркие культурно-просветительные мероприятия.

«Книжные находки: из недр хранилища» / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 11 нояб. (№ 45). – С. 1.

В Республиканской крымскотатарской библиотеке им. И. Гаспринского состоялась литературная встреча, приуроченная к 190-летию со времени издания книги Сеида Мухаммеда Ризы «Семь планет».

Велиева Э. Гостиная «Все народы в гости к нам...» / Э. Велиева // Голос Крыма NEW. – 2022. – 11 нояб. (№ 45). – С. 4.

4 ноября Республиканская крымскотатарская библиотека им. И. Гаспринского в рамках культурно-образовательной акции «Ночь искусств» организовала гостиную.

Кирьянова С. Выбыть из строя, но не сдаваться / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 12 нояб. (№ 206). – С. 6–7.

Час доброго общения «Самое дорогое у человека — жизнь» был организован сотрудниками симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. Коцюбинского для граждан пожилого возраста и инвалидов (в рамках месячника Белой трости, приуроченного к Международному дню слепых).

Светлова К. Леди Удача / К. Светлова // Крымские известия. — 2022. — 12 нояб. (№ 206). — С. 11.

В симферопольской городской библиотеке-филиале № 4 им. М. Коцюбинского открылась выставка «Леди Удача», посвященная 85-летию писательницы и сценариста Виктории Токаревой.

Феникс Е. В плену чарующих созвучий / Е. Феникс // Южная столица «Крым». – 2022. – 11 нояб. (№ 44). – С. 8.

3 ноября в читальном зале Центральной городской библиотеки им. А. С. Пушкина г. Симферополя в рамках Всероссийской акции «Ночь искусств — 2022» было организовано мероприятие — интеллектуальное пространство «В плену чарующих созвучий».

Плахоцкая Е. «Новинки крымских авторов» / Е. Плахоцкая // Южная столица «Крым». – 2022. – 11 нояб. (№ 44). – С. 8.

В издательстве «Форма» вышли в свет книги «Загадки истории» и «Храним я волей не своей» члена Союза писателей России, лауреата Международной литературной премии «Поэзия — 2000», заслуженного деятеля искусств Республики Крым, первого лауреата премии имени Н. С. Гумилева Вячеслава Федоровича Ложко.

Беспалько Н. «Когда сердце живет любовью». Виктории Токаревой 85! / Н. Беспалько // Южная столица «Крым». – 2022. – 11 нояб. (№ 44). – С. 9.

Сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. М. Коцюбинского подготовили выставку «Жить и надеяться – здорово!», посвященную 85-летию российского прозаика Виктории Токаревой.

Мельник Ю. «Ночь искусств в Молодёжке» / Ю. Мельник // Южная столица «Крым». – 2022. – 11 нояб. (№ 44). – С. 10.

4 ноября Молодёжная библиотека по традиции присоединилась к участию во Всероссийской акции «Ночь искусств», приуроченной ко Дню народного единства.

Мельник Ю. «Диалог сквозь монологи» / Ю. Мельник // Южная столица «Крым». – 2022. – 11 нояб. (№ 44). – С. 10.

8 ноября в рамках литературного проекта «Чернила сердца» в Молодёжной библиотеке прошла презентация сборника Светланы Трубниковой «Диалог сквозь монологи».

Коваленко В. Самое дорогое у человека – это жизнь... / В. Коваленко // Южная столица «Крым». – 2022. – 11 нояб. (№ 44). – С. 10.

Сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала N им. М. М. Коцюбинского к Международному дню слепых для получателей социальных услуг социально-реабилитационного отделения N 5 Центра социального обслуживания граждан пожилого возраста и инвалидов г. Симферополя провели час доброго общения «Свет души рассеет тьму».

Нет преград для творчества / подготовила К. Светлова // Крымские известия. – 2022. – 16 нояб. (№ 208). – С. 7.

В симферопольской городской библиотеке имени А. Куприна в рамках государственной программы «Доступная среда» и библиотечного проекта «Добро без границ» состоялся творческий вечер Марии Козиной «С широко раскрытыми глазами».

Светлова К. «И тихонько возле сердца согреваются стихи» / К. Светлова // Крымские известия. – 2022. – 17 нояб. (№ 209). – С. 6.

Сотрудники симферопольской городской библиотеки № 4 им. М. Коцюбинского провели встречу для граждан пожилого возраста и инвалидов, приуроченную ко дню памяти крымского поэта, прозаика и драматурга Владимира Орлова.

Кирьянова С. Когда в человеке всё прекрасно / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 18 нояб. (№ 210). – С. 6.

Сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 6 им. А. П. Чехова в

Светлова К. Режиссёр своей Вселенной / К. Светлова // Крымские известия. – 2022. – 18 нояб. (№ 210). – С. 6.

В симферопольской городской библиотеке-филиале № 3 им. И. Котляревского прошёл вечер уникальных встреч «Режиссёр своей Вселенной…» (к 95-летию со дня рождения советского и российского кинорежиссёра, сценариста, поэта, драматурга, телеведущего, народного артиста СССР Эльдара Рязанова).

Сафанова Е. Творческий вечер Аполлинарии Назаренко / Е. Сафонова // Южная столица «Крым». – 2022. – 18 нояб. (№ 45). – С. 3.

12 ноября в Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко состоялся творческий вечер поэтессы и композитора Аполлинарии Назаренко «Диалог о Пути».

Беспалько Н. Пусть будет больше красоты, которой сами мы — творцы! / Н. Беспалько // Южная столица «Крым». – 2022. – 18 нояб. (№ 45). – С. 6.

В преддверии Дня рукоделия, в рамках Года культурного наследия народов России, сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. М. Коцюбинского организовали для учащихся столичной гимназии № 9 литературно-познавательную программу «Могут руки людей сделать чудо любое».

Коваленко В. Владимир Орлов: «Мое гнездо находится в Симферополе…» / В. Коваленко // Южная столица «Крым». – 2022. – 18 нояб. (№ 45). – С. 6.

Сотрудниками симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. М. Коцюбинского для получателей социальных услуг социально-реабилитационного отделения № 5 Центра социального обслуживания граждан пожилого возраста и инвалидов г. Симферополя организован позитив-вечер «И тихонько возле сердца согреваются стихи…».

Плахоцкая Е. «Новинки крымских авторов» / Е. Плахоцкая // Южная столица «Крым». – 2022. – 18 нояб. (№ 45). – С. 5.

Анонс презентации книги «Прокуратура Республики Крым: история и современность» в Центральной городской библиотеке им. А. С. Пушкина (в рамках мероприятия «В страну закона, права и морали»). Книга выпущена к 300-летию прокуратуры России.

Кондратюк О. Вселенная в алфавитном порядке / О. Кондратюк // Крымские известия. – 2022. – 19 нояб. (№ 211). – С. 7.

В симферопольской городской библиотеке-филиале № 2 им. В. Жуковского для школьников провели библиографическую игру «Словарь – это Вселенная в алфавитном порядке».

Взметнулся в небо Долгоруковский колосс... / подготовила Елена Володина // Крымские известия. – 2022. – 19 нояб. (№ 211). – С. 8–9.

К 180-летию открытия в крымской столице первого исторического памятника — Долгоруковского обелиска — в симферопольской городской библиотеке-филиале № 4 им. М. Коцюбинского открылась выставка «Василий Долгоруков-Крымский — князь и победитель».

Кирьянова С. Впереди – целая жизнь / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 19 нояб. (№ 211). – С. 10.

Сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. Коцюбинского для граждан пожилого возраста и инвалидов провели вечер-знакомство «Крымский поэт с белорусской душой» с поэтом и прозаиком Игорем Клоссовским.

Конивец А. Минздрав предупреждает не зря / А. Конивец // Крымские известия. — 2022. — 19 нояб. (№ 211). — С. 11.

В симферопольской городской библиотеке-филиале № 7 им. Т. Шевченко для учащихся СОШ № 18 прошла беседа-призыв «Не зря Минздрав предупреждает».

Крым – Бурятия: прогулки по достопримечательностям / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым // Крымские известия. – 2022. – 22 нояб. (№ 212). – С. 7.

На площадках Крымской республиканской универсальной научной библиотеки им. И. Я. Франко и Национальной библиотеки Республики Бурятия состоялась видеовстреча, которая продолжила цикл мероприятий проекта «Туристические прогулки по достопримечательностям регионов».

«Листая страницы в твой юбилей» / подготовила Елена Володина // Крымские известия. – 2022. – 23 нояб. (№ 213). – С. 7.

В Центральной городской библиотеке имени А. С. Пушкина г. Симферополя прошёл юбилейный вечер, посвящённый 70-летию со дня основания библиотеки-филиала № 27.

Смирнов В. Вячеслав Ложко: «Храним я волей не своей» / В. Смирнов // Литературная газета + Курьер культуры: Крым — Севастополь. — 2022. — 24 нояб. (№ 21–22). — С. 2.

В симферопольском издательстве «Форма» вышел сборник стихов крымского поэта, члена Союза писателей России Вячеслава Ложко «Храним я волей не своей».

Коваленко В. Владимир Орлов: «Ты – сердце мое, полуостров! Я жить не могу без тебя!» / В. Коваленко // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2022. – 24 нояб. (№ 21–22). – С. 4.

В симферопольской городской библиотеке-филиале № 4 им. М. Коцюбинского для граждан пожилого возраста и инвалидов города прошел позитив-вечер «И тихонько возле сердца согреваются стихи...».

Белоусов Е. Автобиография, или Заметки крымского писателя / Е. Белоусов // Литературная газета + Курьер культуры: Крым — Севастополь. — 2022. — 24 нояб. (№ 21–22). — С. 5.

В детские библиотеки Феодосии поступила новая книга феодосийского прозаика Евгения Белоусова, посвященная 70-летию со дня рождения и 50-летию творческой деятельности автора.

Осминкина Е. Любовь и память / Е. Осминкина // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2022. – 24 нояб. (№ 21–22). – С. 6.

В Крымской республиканской универсальной научной библиотеке им. И. Я. Франко в рамках цикла «Литературная среда» состоялась творческая встреча «Любовь и память — две опоры в жизни» с участием членов Союза писателей России.

По страницам Чеховских чтений в Ялте / [редакция газеты «Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь» ; гл. редактор Т. А. Воронина] // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2022. – 24 нояб. (№ 21–22). – С. 6.

В симферопольской городской библиотеке-филиале № 6 им. А. П. Чехова прошло литературное знакомство с творчеством великого писателя и драматурга.

Сеитмеметова Д. Листая страницы в твой юбилей / Д. Сеитмеметова // Литературная газета + Курьер культуры: Крым – Севастополь. – 2022. – 24 нояб. (№ 21–22). – С. 7.

В Центральной городской библиотеке им. А. С. Пушкина г. Симферополя прошел юбилейный вечер, посвященный 70-летию создания городской библиотеки-филиала № 27.

Громкие чтения «Къытыкълы икяелер» / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 25 нояб. (№ 47). – С. 2.

14 ноября в Республиканской крымскотатарской библиотеке им. И. Гаспринского к 105летию со дня рождения крымскотатарского писателя Якуба Зекки прошли громкие чтения Плахоцкая Е. «Новинки крымских авторов» / Е. Плахоцкая // Южная столица «Крым». – 2022. – 25 нояб. (№ 46). – С. 10.

О выходе новой книги заслуженного деятеля искусств Республики Крым, поэта, прозаика, переводчика, журналиста, книгоиздателя, учредителя и директора издательства «Доля» Валерия Магафуровича Басырова «Лето в Ковиде».

Сеитмеметова Д. Листая страницы в твой юбилей / Д. Сеитмеметова // Южная столица «Крым». – 2022. – 25 нояб. (№ 46). – С. 10.

В Центральной городской библиотеке имени А. С. Пушкина г.Симферополя состоялся юбилейный вечер «Листая страницы в твой юбилей», посвященный 70-летию со дня основания городской библиотеки-филиала № 27.

Коваленко В. Василий Долгоруков-Крымский / В. Коваленко // Южная столица «Крым». – 2022. – 25 нояб. (№ 46). – С. 11.

К 180-летию открытия в крымской столице первого исторического памятника — Долгоруковского обелиска (шпиля) сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. М. Коцюбинского подготовили выставку по истории Отечества.

Пусть всегда будет мама! / подготовила Елена Володина // Крымские известия. – 2022. – 26 нояб. (№ 216). – С. 4.

В преддверии Дня матери сотрудники симферопольской городской библиотеки-филиала № 4 им. М. Коцюбинского совместно с преподавателем Галиной Ковалёвой организовали для учащихся столичной гимназии № 9 час доброго общения «Сердце мамы лучше солнца греет».

Светлова К. О финансах замолвили слово / К. Светлова // Крымские известия. – 2022. – 30 нояб. (№ 218). – С. 7.

В рамках Недели сбережений симферопольская городская библиотека-филиал № 4 им. М. Коцюбинского подготовила для читателей литературный ликбез «О финансах замолвите слово».

Культурно-досуговая деятельность и народное творчество

День народного единства: программа праздничных мероприятий в Симферополе / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица «Крым». – 2022. – 3 нояб. (№ 43). – С. 2.

Анонс ярмарки народных ремёсел и фестиваля национальной кухни народов России.

Береги честь смолоду / подготовила Светлана Терещенко // Крымская газета. – 2022. – 4 нояб. (№ 201). – С. 20.

Куда пойти и что посмотреть в Крыму с 4 по 10 ноября.

Кирьянова С. «Безопасность» по-американски / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 10 нояб. (№ 204). – С. 7.

Фотовыставка «Вы не понимаете! Это другое» открылась в Керчи, на смотровой площадке горы Митридат. Экспозиция посвящена теме осуждения агрессивной политики Запада по отношению к другим странам за последние 50 лет.

Открыли Дом культуры / [редакция газеты «Крымская правда» ; гл. редактор М. А. Бахарев] // Крымская правда. – 2022. – 11 нояб. (№ 205). – С. 1.

Об открытии в селе Чистеньком (Симферопольский район) Дома культуры после капитального ремонта.

Достойно держать удары / подготовила Светлана Терещенко // Крымская газета. –

2022. – 11 нояб. (№ 207). – С. 20.

Обзор самых ярких культурных событий в Крыму с 11 по 17 ноября.

Васильев А. Новая книга «крымского Пришвина» / А. Васильев // Крымские известия. – 2022. – 12 нояб. (№ 206). – С. 5.

Крымский издательский дом «СеЖеГа» выпустил очередную книгу симферопольского краеведа, охотника, писателя, поэта и барда Владимира Грачёва «Крымские охотничьи рассказы: в небе, в поле и под водой. Часть 2».

Васильев А. Снимки с передовой: когда фото весомее слов / А. Васильев // Крымские известия. – 2022. – 15 нояб. (№ 207). – С. 8.

В центре крымской столицы, на ул. Екатерининской, под открытым небом продолжает работу фотовыставка «Война глазами журналистов».

Кирьянова С. Там, где работают энтузиасты / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 16 нояб. (№ 208). – С. 7.

Заметка об удовлетворительном состоянии сельских учреждений культуры Симферопольского района.

Случайности не случайны / подготовила Светлана Терещенко // Крымская газета. – 2022. – 18 нояб. (№ 212). – С. 20.

Куда пойти и что посмотреть в Крыму с 18 по 24 ноября.

Преодолеть невозможно / подготовила Светлана Терещенко // Крымская газета. – 2022. – 25 нояб. (№ 217). – С. 20.

Обзор самых ярких культурных событий в Крыму с 25 ноября по 1 декабря.

Бал седовласых кавалеров и дам / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица «Крым». – 2022. – 25 нояб. (№ 46). – С. 15.

Анонс открытого и бесплатного мероприятия для представителей разных поколений, которое пройдёт в Еврейском студенческом культурном центре «Гилель».

Радева Л. В Бахчисарае появился Ханский сквер / Л. Радева // Крымские известия. – 2022. – 26 нояб. (№ 216). – С. 1–2.

Одна из главных достопримечательностей Бахчисарая — Ханский дворец. Теперь в дополнение к нему в городе появился и Ханский сквер.

Вакуленко А. Туристические чемпионы / А. Вакуленко // Крымская газета. – 2022. – 30 нояб. (№ 220). – С. 4.

Ряд проектов, созданных и реализованных в Крыму и Севастополе, получили призовые места в финале XI Национальной премии в области событийного туризма Russian Event Awards.

Музейное дело. Памятники

Милина Л. «Творческое наследие художников Крыма» / Л. Милина // Крымская правда. – 2022. – 1 нояб. (№ 199). – С. 3.

В Керченской картинной галерее открылась выставка, где представлены картины из фондовой коллекции Восточно-Крымского историко-культурного музея-заповедника.

Идём в музей бесплатно / [редакция «Крымская правда» ; гл. редактор М. А. Бахарев] // Крымская правда. — 2022. — 1 нояб. (№ 199). — С. 1.

Крымчане и гости города смогут посетить музеи Крыма 4 ноября бесплатно в связи с празднованием Дня народного единства.

Светлова К. О, сколько жизни было тут! / К. Светлова // Крымские известия. — 2022. — 2 нояб. (№ 199). — С. 5.

Анонс праздничных мероприятий, посвящённых 35-летию со дня открытия музеяусадьбы А. Н. Бекетова (Алушта).

Красота и отвага / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 2 нояб. (№ 199). – С. 5.

Анонс выставки «В ней гармонично всё...» в феодосийском Литературно-мемориальном Доме-музее А. Грина.

Патриот с большой буквы / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 2 нояб. (№ 199). – С. 5.

О деятельности алуштинского музея им. С. Н. Сергеева-Ценского.

Чем славен городок / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 2 нояб. (№ 199). – С. 5.

Филиал ялтинского историко-литературного музея открылся в Алупке.

Сокровища Херсонеса / подготовила С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 3 нояб. (№ 200). – С. 7.

4 ноября музей-заповедник «Херсонес Таврический» присоединится к Всероссийской акции «Ночь искусств».

Решетникова О. Сошедшие с греческого Пантеона / О. Решетникова // Крымские известия. – 2022. – 3 нояб. (№ 200). – С. 7.

В Керчи в Музее каменных древностей открылась выставка «Всемогущие покровители рода человеческого».

Яковенко М. Музей Пушкина закрывается на время / М. Яковенко // Крымская правда. – 2022. – 3 нояб. (№ 201). – С. 2.

О закрытии Музея А. С. Пушкина в Гурзуфе на реставрацию сроком на полтора года.

Выставка «Аджимушкай: 50 лет в поисках истины» / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица «Крым». – 2022. – 3 нояб. (№ 43). – С. 12.

Об открытии в Центральном музее Тавриды выставки, подготовленной Восточно-Крымским центром военно-исторических исследований.

В Крыму почтили память дважды Героя Советского Союза Амет-Хана Султана / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 4 нояб. (№ 44). – С. 4.

В Музее дважды Героя Советского Союза Амет-Хана Султана (Алупка) состоялся телемост между музеями и учащимися образовательных учреждений Москвы, Ростова-на-Дону и Алупки.

Кирьянова С. Победа народного духа / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 8 нояб. (№ 202). – С. 5.

В Евпаторийском краеведческом музее начала работу выставка «Победа народного духа».

Ефремова С. Как рождаются музейные коллекции / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 8 нояб. (№ 202). – С. 8.

В Крымском этнографическом музее с целью пополнения фондовой коллекции проходит акция «Подарок музею».

Ефремова С. В соавторстве с природой / С. Ефремова // Крымские известия. -

2022. – 9 нояб. (№ 203). – С. 7.

В Музее истории города Симферополя в рамках ежегодного городского фестиваля искусств «Золотая осень» экспонируется юбилейная выставка творческих работ резчика по дереву Ивана Калько.

Под глухими сводами / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 9 нояб. (№ 205). – С. 5.

В Центральном музее Тавриды открылась выставка «Аджимушкай: 50 лет в поисках истины».

Котанджян А. Народ – неотъемлемая часть культуры / А. Котанджян // Крымская правда. – 2022. – 10 нояб. (№ 204). – С. 3.

В Симферопольском художественном музее отметили День народного единства.

Ефремова С. Интерактивные проекты, победа в конкурсе и вступление в Союз музеев России / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 10 нояб. (№ 204). – С. 8.

В начале ноября 2022 года при поддержке Министерства культуры Республики Крым Симферопольский художественный музей торжественно отметил 85-летие со дня основания.

«Киммерия Максимилиана Волошина» / [редакция газеты «Боспор Крым» ; и.о. гл. редактора Е. Тычкин] // Боспор Крым. – 2022. – 10 нояб. (№ 45). – С. 6.

В рамках Всероссийской акции «Ночь искусств» Музей-заповедник «Киммерия Максимилиана Волошина» представил разнообразную культурно-просветительную программу.

Новикова Н. Сила побеждает силу, а красота побеждает всех / Н. Новикова // Боспор Крым. – 2022. – 10 нояб. (№ 45). – С. 16.

Всероссийская акция «Ночь искусств» прошла в керченской картинной галерее.

Сулин А. Выставка, отражающая пульс времени / А. Сулин // Крымские известия. – 2022. – 11 нояб. (№ 205). – С. 4.

В Симферопольском художественном музее начала работу выставка картин художников Донецкой и Луганской Народных Республик, Херсонской и Запорожской областей, Республики Крым и Ростова-на-Дону.

Седенко Б. Всполохи войны / Б. Седенко // Крымская газета. – 2022. – 11 нояб. (№ 207). – С. 2–3.

В Симферополе состоялась презентация картин художников из новых регионов Российской Федерации «Русское единство».

«Ночь искусств» в Крымскотатарском музее / [редакция газеты «Голос Крыма NEW»; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 11 нояб. (№ 45). – С. 41.

4 ноября ко Дню народного единства в Крымскотатарском музее культурногоисторического наследия прошел ряд культурно-просветительных мероприятий в рамках Всероссийской акции «Ночь искусств».

Яковенко М. Откроют к юбилею Пушкина / М. Яковенко // Крымская правда. – 2022. – 12 нояб. (№ 206). – С. 2.

Реставрацию музея А. С. Пушкина в Гурзуфе завершат к 2024 году.

Кирьянова С. Ялта как центр вдохновения / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 12 нояб. (№ 206). – С. 9.

Анонс презентации нового выставочного проекта Крымского литературнохудожественного мемориального музея-заповедника в Ялте.

Кирьянова С. Не зарастёт народная тропа / С. Кирьянова // Крымские известия. -

2022. – 15 нояб. (№ 207). – С. 8.

Гурзуфский музей А. С. Пушкина, который располагается в историческом доме герцога де Ришелье, с 16 ноября временно приостанавливает приём посетителей в связи с проведением реставрационных работ.

Яковенко М. Музейно-выставочный комплекс на базе мемориала / М. Яковенко // Крымская правда. — 2022. — 16 нояб. (№ 208). — С. 2.

Владимир Константинов обратился к Президенту РФ с просьбой оказать содействие в решении вопроса финансирования дальнейшего строительства музейно-выставочного комплекса жертвам немецко-фашистской оккупации Крымского полуострова «Концлагерь "Красный"».

Владимир Константинов представил Президенту России Владимиру Путину проект музейно-выставочного комплекса на базе мемориала «Концлагерь Красный» / пресс-служба Госсовета РК // Крымские известия. – 2022. – 16 нояб. (№ 208). – С. 1–2.

Владимир Константинов обратился к Президенту с просьбой оказать содействие в решении вопроса финансирования разработки проекта и строительства данного музейновыставочного комплекса.

Истоки Крымской весны / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор М. Ю. Волконская] // Крымская газета. – 2022. – 16 нояб. (№ 210). – С. 2.

Республике обещана поддержка в создании нового музейно-выставочного комплекса на месте концлагеря «Красный».

Алушта: акварель из солнца / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 16 нояб. (№ 210). – С. 5.

Анонс презентации персональной выставки художника Якова Басова «Мой Крым» в Алуштинском музее-усадьбе А. Н. Бекетова.

Гурзуф: в гриднице высокой / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 16 нояб. (№ 210). – С. 5.

На проведение ремонтно-реставрационных работ Музея А. С. Пушкина в Гурзуфе предусмотрено свыше 315 млн рублей.

Старый Крым: с горьким табачком / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 16 нояб. (№ 210). – С. 5.

Анонс выставки курительных трубок из фондов Музея-заповедника «Судакская крепость» в Музее истории и археологии (Старый Крым).

Ялта: сказ про рассказ / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 16 нояб. (№ 210). – С. 5.

Новая временная выставка представлена в Музее «Чехов и Крым» (Ялта). Проект посвящён рассказам ялтинского периода жизни и творчества писателя.

Винник С. Война и мир в красках и в жизни / С. Винник // Российская газета «Неделя». – 2022. – 16–22 нояб. (№ 259). – С. 20.

О выставке работ художников из Донецкой и Луганской Народных Республик, Запорожской области, Республики Крым и Ростова-на-Дону под названием «Русское единство», отрытой в Симферополе.

Музеи о Победе / подготовила С. Кирьянова // Крымские известия. — 2022. — 17 нояб. (№ 209). — С. 6.

Конкурсная работа керчан о пилонах Аджимушкайского комплекса (Восточно-Крымский историко-культурный музей-заповедник) по итогам онлайн-голосования международного конкурса «Музеи о Победе» заняла второе место.

Музейный театр отметил годовщину / пресс-служба Министерства культуры Республики Крым // Боспор «Крым». – 2022. – 17 нояб. (№ 46). – С. 3.

Музейный театр Восточно-Крымского историко-культурного музея-заповедника вот уже три года проводит театрализованные представления, которые полюбились керчанам и гостям города.

Видеоролик об Аджимушкае занял второе место в Международном конкурсе Музея Победы / [редакция газеты «Боспор Крым» ; и.о. гл. редактора Е. Тычкин] // Боспор «Крым». – 2022. – 17 нояб. (№ 46). – С. 4.

Об участии Восточно-Крымского историко-культурного музея-заповедника в Международном конкурсе видеороликов «Музеи о Победе».

Хранители памятников старины и искусства Крыма / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 18 нояб. (№ 46). – С. 2.

Об открытии в Крымскотатарском музее культурно-исторического наследия выставки, посвященной 100-летию основания и деятельности КрымОхриса (Крымского областного комитета по делам музеев и охране памятников старины, искусства, природы и народного быта).

В Бахчисарае открыта выставка «Безмолвные свидетели...» / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 18 нояб. (№ 46). – С. 2.

В Мемориальном музее Исмаила Гаспринского представлена выставка средневековых мусульманских надмогильных памятников.

Ефремова С. Сохраняя традиции предков / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 18 нояб. (№ 210). – С. 7.

В Крымском этнографическом музее в торжественной обстановке подвели итоги заключительного этапа V Республиканской биеннале восточнославянской народной вышивки имени Веры Роик «Узор на полотне».

Кирьянова С. «Нет на земле второго Вас» / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 18 нояб. (№ 210). – С. 6.

В феодосийском музее Марины и Анастасии Цветаевых состоялся литературный вечер, посвящённый Сергею Эфрону и 102-й годовщине исхода русской армии из Крыма.

Милина Л. Театр в музее / Л. Милина // Крымская правда. – 2022. – 19 нояб. (№ 211). – С. 3.

О деятельности музейного театра в Восточно-Крымском историко-культурном музеезаповеднике.

Ефремова С. Вселенная миниатюры и воспоминания о лете / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 22 нояб. (№ 212). – С. 8.

До 4 декабря в Симферопольском художественном музее экспонируются две разноплановые экспозиции: «Вселенная миниатюры», где представлено более 40 уникальных предметов живописи и декоративно-прикладного искусства из музейного собрания, и «Вспоминая о лете» — персональная выставка крымской художницы Анны Павленко.

Морозов С. У каждого времени свои часы / С. Морозов // Крымские известия. – 2022. – 22 нояб. (№ 212). – С. 8.

На выставке из фондовой коллекции историко-археологического музея-заповедника «Калос Лимен» представлены карманные и наручные часы советского периода.

Юманова Е. Последние жертвы наводнений / Е. Юманова // Крымская правда. – 2022. – 22 нояб. (№ 212). – С. 1.

Крым получит более 83 млн рублей из резервного фонда федерального правительства на восстановление объектов культуры, пострадавших в результате подтоплений летом 2021 года.

Обуховская Л. 35 плодотворных лет / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2022. – 23 нояб. (№ 213). – С. 3.

Музею академика архитектуры, художника Алексея Бекетова в Алуште – 35 лет.

Милина Л. Керчане на высоте / Л. Милина // Крымская правда. — 2022. — 23 нояб. (№ 213). — С. 3.

Видеоролик об Аджимушкае, созданный Восточно-Крымским историко-культурным музеем-заповедником, занял второе место на Международном конкурсе видеороликов «Музеи о Победе».

Ефремова С. Тарелочные метаморфозы / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 23 нояб. (№ 213). – С. 8.

В Крымском этнографическом музее до 15 декабря экспонируется выставка «История простых вещей. Тарелка».

Керчь: век исследований / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 23 нояб. (№ 215). – С. 5.

В Восточно-Крымском историко-культурном музее-заповеднике состоялась презентация сборника научных работ, выпущенного к 195-летию Керченского музея древностей.

Черноморское: тихое тиканье / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 23 нояб. (№ 215). – С. 5.

О выставке карманных и наручных часов советского периода «Часы идут», которая открыта в Черноморском историко-краеведческом музее.

Старый Крым: мамой все гордятся дети / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 23 нояб. (№ 215). – С. 5.

Анонс мероприятий в Старом Крыму: в Литературно-художественном музее – литературный час «Пусть мамы услышат», посвященный Дню матери; в Доме-музее К. Г. Паустовского – литературный экскурс «Я же с тобой. Не бойся».

Милина Л. На перекрёстке столетий и судеб / Л. Милина // Крымская правда. – 2022. – 24 нояб. (№ 214). – С. 3.

В рамках межмузейного сотрудничества в Ростовском областном краеведческом музее представлены экспонаты Крымского этнографического музея.

Новикова Н. Важная веха в подготовке к 200-летию музея-заповедника / Н. Новикова // Боспор «Крым». – 2022. – 24 нояб. (№ 47). – С. 16.

В картинной галерее прошла презентация научного сборника, приуроченного к 200-летию Керченского музея древностей.

Памятная доска А. Я. Фабру / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица «Крым». – 2022. – 25 нояб. (№ 46). – С. 5.

22 ноября в Симферополе состоялось торжественное открытие памятной доски Таврическому губернскому прокурору Андрею Яковлевичу Фабру.

Милина Л. Крым Якова Басова / Л. Милина // Крымская правда. — 2022. — 26 нояб. (№ 216). — С. 3.

В Алуштинском Музее-усадьбе академика архитектуры Алексея Бекетова открылась выставка картин народного художника Украины, лауреата Государственной премии Республики Крым Якова Басова.

Кирьянова С. «Если в нас любовь живёт, мы вечные» / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 26 нояб. (№ 216). – С. 8.

Анонс выставки «Если в нас любовь живёт, мы вечные», посвящённой юбилеям писателей Г. Гейне, Ч. Диккенса, Э. Гонкура, С. Малларме и М. Метерлинка в коктебельском Доме-музее М. Волошина.

Близняков Р. «Пользуясь правом завещания неограниченного и желая быть полезным страждущему человечеству, всё оставляю я после смерти моей навсегда и неотъемлемо в пользу малолетних неимущих сирот» / Р. Близняков // Крымские известия. — 2022. — 26 нояб. (№ 216). — С. 5—7.

В Симферополе открыли памятную доску Таврическому губернскому прокурору Андрею Яковлевичу Фабру. Доска размещена на здании Министерства образования, науки и молодежи Республики Крым в переулке Совнаркомовский.

Откроется Музей обороны / [редакция газеты «Крымская правда» ; гл. редактор М. А. Бахарев] // Крымская правда. – 2022. – 29 нояб. (№ 217). – С. 1.

Первые четыре здания Музея героической обороны Севастополя откроют после реконструкции до конца 2022 года, об этом сообщила министр культуры РФ Ольга Любимова.

Обратите внимание / [редакция газеты «Крымская газета» ; гл. редактор М. Ю. Волконская] // Крымская газета. – 2022. – 29 нояб. (№ 219). – С. 2.

Анонс акции «Инклюзивный музей», которая 1 декабря стартует в Алуштинском литературно-мемориальном музее им. С. Н. Сергеева-Ценского.

Готовят проект музея / [редакция газеты «Крымская правда» ; гл. редактор М. А. Бахарев] // Крымская правда. – 2022. – 30 нояб. (№ 218). – С. 1.

Новый музейно-выставочный комплекс на месте концлагеря «Красный» (Симферопольский район) построят в течение двух-трёх лет.

Кирьянова С. Мир без границ / С. Кирьянова // Крымские известия. — 2022. — 30 нояб. (№ 218). — С. 6.

Анонс акции «Инклюзивный музей», приуроченной к Международному дню инвалидов, которая пройдет в Алуштинском литературно-мемориальном музее» в рамках Всероссийской инклюзивной акции «Музей для всех!».

Черпнуть из богатого прошлого / подготовила Диана Маслова // Крымская газета. – 2022. – 30 нояб. (№ 220). – С. 4.

В Крымскотатарском музее культурно-исторического наследия открылась выставка «От истоков к совершенству».

Немецкое приволье / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 30 нояб. (№ 220). – С. 5.

Анонс выставки «Немцы Крыма. Страницы истории», организованной в Белогорском районном историко-краеведческом музее.

Веский аргумент / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 30 нояб. (№ 220). – С. 5.

Анонс нового выставочного проекта «Изделия из металла X–XV веков» в Музеезаповеднике «Судакская крепость».

Античное дополнение / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 30 нояб. (№ 220). – С. 5.

Картинной галерее Восточно-Крымского историко-культурного музея-заповедника передали три живописных полотна художника Анатолия Лисаковича.

Культурно-национальные общества

Ефремова С. Крымчакская кухня собирает друзей / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 2 нояб. (№ 199). – С. 7.

В Симферополе в общинном центре крымчаков в рамках Дней крымчакской культуры прошел День национальной кухни.

Близняков Р. Крым – наш общий дом / Р. Близняков // Крымские известия. – 2022. – 15 нояб. (№ 207). – С. 6.

В Симферополе прошёл Молодёжный фестиваль национальных культур «Дружба народов».

Радева Л. «Космос» или «Симферополь» — в какой из бывших кинотеатров переселится «Дом дружбы народов»? / Л. Радева // Крымские известия. — 2022. — 15 нояб. (№ 207). — С. 4.

О необходимости переселения «Дома дружбы народов» из небольших и аварийных помещений (ул. Пушкина, 20, Симферополь).

Седенко Б. Нет у фантазии предела / Б. Седенко // Крымская газета. — 2022. — 23 нояб. (№ 215). — С. 5.

В Симферополе завершился V Республиканский фестиваль крымскотатарской культуры «Къырым нагъмелери».

Фестивали, конкурсы, проекты

Милина Л. Крым — в «Литературной стране» / Л. Милина // Крымская правда. — 2022. — 2 нояб. (№ 200). — С. 3.

Министерство культуры Республики Крым представило в Москве социокультурный и просветительский проект «Литературная карта Крыма» (в рамках Всероссийского туристического маршрута «Литературная страна»).

Играй с душой / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 2 нояб. (№ 199). – С. 5.

В рамках реализации нацпроекта «Культура» (региональный проект «Культурная среда») Изумрудновская школа искусств (Джанкойский район) получила новые музыкальные инструменты.

Обуховская Л. Магия высокого искусства / Л. Обуховская // Крымская правда. – 2022. – 2 нояб. (№ 200). – С. 4.

В евпаторийском театре им. А. С. Пушкина торжественно открыли пятый в республике виртуальный концертный зал, оснащённый современным мультимедийным оборудованием для качественного транслирования программ классической и современной музыки из ведущих залов страны и мира.

Почти как в большом / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 2 нояб. (№ 199). – С. 5.

В евпаторийском театре им. А. С. Пушкина открылся виртуальный концертный зал.

Стартовал конкурсный отбор творческих проектов / [редакция газеты «Крымские известия» ; гл. редактор В. П. Мишин] // Крымские известия. — 2022. — 8 нояб. (№ 202). — С. 6.

Начался приём заявок от театров и независимых театральных коллективов, претендующих на получение в 2023 году государственной поддержки (грантов) для реализации творческих проектов.

Милина Л. Казаки – в строю, скоро – на фронт? / Л. Милина // Крымская правда. – 2022. – 15 нояб. (№ 207). – С. 4.

В Симферополе состоялся трёхдневный информационно-просветительский форум казачьей культуры «Возрождение».

Милина Л. «За Русь единую» / Л. Милина // Крымская правда. – 2022. – 16 нояб. (№ 208). – С. 4.

Завершился республиканский конкурс патриотической песни, организованный Евразийским общественно-политическим движением «За Русь единую» и Центром народного творчества Республики Крым.

Полезные обновки / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 30 нояб. (№ 220). – С. 5.

Белогорский районный историко-краеведческий музей в рамках нацпроекта «Культура» получил средства на техническое дооснащение.

Театральная жизнь

Большие гастроли / [редакция газеты «Южная столица Крым» ; гл. редактор А. А. Новиков] // Южная столица «Крым». – 2022. – 3 нояб. (№ 43). – С. 12.

Анонс гастролей Мариупольского республиканского академического ордена «Знак Почета» русского драматического театра (в рамках программы «Большие гастроли») в Симферополе.

Телегина Г. Ночь искусств в Крымском академическом театре кукол / Г. Телегина // Южная столица «Крым». – 2022. – 3 нояб. (№ 43). – С. 12.

Анонс участия Крымского академического театра кукол во Всероссийской акции «Ночь искусств», которая приурочена ко Дню народного единства.

Кирьянова С. Слово о театре / С. Кирьянова // Крымские известия. — 2022. — 4 нояб. (№ 201). — С. 12

Анонс мероприятий Государственного академического музыкального театра Республики Крым в рамках акции «Ночь искусств».

Телегина Г. Искусство объединяет / Г. Телегина // Крымские известия. – 2022. – 8 нояб. (№ 202). – С. 6.

Коллектив Крымского академического театра кукол превратил «Ночь искусств» в увлекательный творческий процесс, показав юным зрителям спектакль «Что случилось с крокодилом?», выставки «Театральная афиша» и «Театральная кукла» и проведя мастер-класс по изготовлению рекламной продукции посредством офортного станка.

Послевоенные премьеры / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 9 нояб. (№ 205). – С. 5.

Анонс гастролей в Крыму (Симферополь, Ялта, Севастополь) Мариупольского республиканского академического ордена «Знак Почёта» русского драматического театра.

Милина Л. Мариупольцы на чеховской сцене / Л. Милина // Крымская правда. – 2022. – 12 нояб. (№ 206). – С. 3.

Анонс гастролей труппы Мариупольского республиканского академического ордена «Знак Почёта» русского драматического театра в Ялте.

Светлова К. «Культура – это мы!» / К. Светлова // Крымские известия. – 2022. – 12 нояб. (№ 206). – С. 8.

Участники актёрской группы «Артишок» Крымского государственного ТЮЗа стали обладателями гранта национального проекта «Культура».

Кирьянова С. Артисты из Мариуполя выступят в Крыму / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 12 нояб. (№ 206). – С. 12.

Анонс спектаклей в рамках гастролей Мариупольского республиканского академического ордена «Знак Почёта» русского драматического театра в Ялте.

Ефремова С. И, взвившись, занавес шумит... / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 16 нояб. (№ 208). – С. 8.

Артисты театров Крыма при поддержке Министерства культуры Республики Крым проводят премьерные показы, выездные спектакли и концертные программы для детей из новых субъектов Российской Федерации.

Настоящий подвиг / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 16 нояб. (№ 210). – С. 5.

В Крыму состоялись гастроли Мариупольского драматического театра.

Касьяненко Л. Планида актрисы / Л. Касьяненко // Крымские известия. — 2022. — 17 нояб. (№ 209). — С. 8.

Анонс творческой встречи заслуженной артистки Крыма Жанны Бирюк, приуроченной к её юбилею в Крымском академическом русском драматическом театре им. М. Горького.

Кирьянова С. В мире шекспировских страстей / С. Кирьянова // Крымские известия. – 2022. – 23 нояб. (№ 213). – С. 8.

Комедия-гротеск «Укрощение строптивой» режиссёра Нины Пермяковой пополнила репертуар Крымского ТЮЗа.

Яковенко М. Театры пользуются популярностью / М. Яковенко // Крымская правда. – 2022. – 24 нояб. (№ 214). – С. 2.

Театры Крыма посетили более 285 тысяч зрителей с начала года.

Пермяков А. Счастливое сгорание : [интервью с художественным руководителем Крымского государственного ТЮЗа Андреем Пермяковым / беседовал Алексей Вакуленко] // Крымская газета. – 2022. – 25 нояб. (№ 217). – С. 20.

Андрей Пермяков о том, чем грозит театральное служение, каких принципов придерживается в репертуарной политике и о чём собирается поставить спектакль, посвящённый своему легендарному отцу.

Гастроли Крымскотатарского театра в Новороссийске / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 25 нояб. (№ 47). – С. 2.

С успехом прошли гастроли Крымскотатарского государственного академического музыкально-драматического театра в Новороссийске.

Ефремова С. Храмы Мельпомены – детям / С. Ефремова // Крымские известия. – 2022. – 29 нояб. (№ 217). – С. 8.

В Симферополе в рамках ежегодной всероссийской недели «Театр и дети» в мультимедийном пресс-центре МИА «Россия сегодня» состоялась пресс-конференция о новых проектах и гастролях крымских коллективов.

Страсти во дворце / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. — 2022. — 30 нояб. (№ 220). — С. 5.

Анонс премьеры «Бахчисарайский фонтан» Крымскотатарского академического музыкально-драматического театра в Симферополе.

Концертная деятельность

Радева Л. «Святую работу мы делаем, брат!» / Л. Радева // Крымские известия. – 2022. – 2 нояб. (№ 199). – С. 8.

27 октября в Крымском академическом русском драматическом театре им. М. Горького прошел творческий вечер поэта Константина Фролова.

К 70-летнему юбилею крымского музыканта Ибраима Ипекчиева состоялся концерт / [редакция газеты «Голос Крыма NEW» ; гл. редактор Э. А. Сеитбекиров] // Голос Крыма NEW. – 2022. – 18 нояб. (№ 46). – С. 1.

В Симферополе представлена юбилейная концертная программа «Народные мелодии в моей душе».

Художественные выставки

Вакуленко А. Иней на зелёных листьях / А. Вакуленко // Крымская газета. – 2022. – 11 нояб. (№ 207). – С. 26.

В галерее актуального искусства theHarasho (Евпатория) открыта персональная выставка художника Анатолия Прилепского «Новая старая сказка».

Киноискусство и работа кинотеатров

Винник С. Подлинная история парфюмера / С. Винник // Российская газета «Неделя». – 2022. – 30 ноября – 6 декабря (№ 271). – С. 19.

В Крыму снимают фильм об одном из создателей духов Chanel № 5.

УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ по культуре и искусствам

Ялта: почти заново / рубрику «Культура» ведёт Борис Седенко // Крымская газета. – 2022. – 23 нояб. (№ 215). – С. 5.

После капитального ремонта возобновила работу Массандровская детская школа искусств.